

nuestros caciquillos locales, ya que el papelucho ese resulta su defensor constante.

Del *bellisimo barbata*, ya nos ocuparemos..... tal como se merece.

Por hoy basta.

Adelante, querido defensor de la Justicia que árdua es la empresa: mucho hay que desinfectar, y mucho, pues, debemos acometer fuerte, para acabar con tanta *canalla* que nos rodea.

Hasta la otra, que ya nos darán tela, nuestros *amigos*.

EL CORRESPONSAL.

AL PUEBLO

Es hora ya que esta desgraciada Villa comience a despertar del letargo en que la han tenido sumida sus caciques, y de que dé fe de vida el partido republicano; y, no solamente es necesario que haga esto el partido republicano, si que tambien todas las personas honradas que aquí trabajan y viven, y sean amantes de que se les concedan los derechos que les corresponden, y deseen buena administración, que tanta falta nos hace, ya que para probar los buenos administradores que hemos tenido, no hay más que mirar las *grandes reformas* que ha venido sufriendo esta población desde muchos años a esta parte.

Todo el mundo buscará seguramente estas *grandes reformas*, diciendo: ¿donde están? y buscando, buscando y meditando bien de seguro que las creerán ver en donde todos suponemos han de existir, porque, en ciertas casas se conocen bien las reformas que todos hemos pagado.

Hay que fijarse en muchas de las poblaciones de menos importancia que la nuestra, y al paso que se nota en ellas un marcado adelanto de progreso, teniendo muchos menos ingresos que la nuestra, aquí recaudando 123 mil pesetas por consumos no se ven las sobras por ninguna parte y la vida económica resulta insoportable para los que hemos de trabajar; de modo, que no solamente aquí la vida resulta muy cara, si no que pudiendo estar la villa convertida en un bonito jardín, en todas partes no se nota otra cosa que montones de basura.

Por lo tanto, granollerenses, ha llegado ya el momento que dejemos a parte todas las diferencias que nos dividen, todos los dimes y diretes que nos separan, que no tengamos miedo a nadie, que rechazemos las imposiciones de los

que mandan y han acobardado a la mayoría, y así con la cabeza alta ir al grano, y formar en el gran partido de Unión Republicana, porque, con su esfuerzo poderoso, ayudado de los buenos granollerenses, es el que puede redimir a esta villa del yugo de los malos administradores que hemos venido sufriendo hace ya tantos años y convertir a esta villa en población culta y progresiva y sobre todo abaratar la vida para los que no tenemos otro jornal que el que nos proporciona nuestro honrado trabajo.

J. R. P,

SECCIÓN LOCAL

Los conspicuos de Granollers no contentos con haber escarnecido el sufragio en las últimas elecciones y haber convertido este desventurado pueblo en juguete de sus veleidades y pasto de sus ambiciones tratan de anular con procedimientos criminales a los que levantan la bandera de la moralidad.

Andan sin embargo equivocados dichos señores, pasaron ya los tiempos en que la administración de justicia estaba a disposición de los caciques, en que los jueces de instrucción eran sus humildes servidores, por fortuna para la administración de justicia y para los ciudadanos honrados de Granollers el dignísimo funcionario que se halla al frente de este partido judicial por su ilustración y su independencia sabrá en todo caso impedir que en sus resoluciones pesen intereses de campanario y de política caduca por encima de los sagrados de la ley.

Los señores Paituvi y Bigas comienzan a sostener por medio de hojas y sueltos en la prensa local una viva discusión al objeto de demostrarse mutuamente que cuando estuvieron en el municipio se quedaron como vulgarmente se dice con el santo y la limosna. No nos proponemos juzgar la conducta de dichos señores a quienes suponemos muy honrados, esperando que ellos mismos se empeñen en demostrarnos lo contrario.

Nos limitamos hoy a llamar la atención de los granollerenses sobre el lenguaje usado por esos dos individuos del partido conservador, del llamado partido de orden. Son tales las lindezas que se dicen en sus mutuas alegaciones, tales los improperios y las palabras que se dirigen, tal el estilo en el que evacúan sus pensamientos que, más que hojas y sueltos de conservadores, parecen libelos de desesperados revolucionarios.

Complácenos esto profundamente, por que así podrá comparar este pueblo el lenguaje de los republicanos, a quienes se nos llamó injustamente desarrapados, con el de aquellos otros que, educados en las superiores clases sociales, descienden al

lenguaje de las esferas más bajas cuando les mueve la pasión.

Cuando menos se piensa, salta la liebre, guisada y todo a punto de comer.

Decimos esto, porque segun noticias, el Sr. del *teclado* municipal, el que ha sido ya de todo el centubernio monárquico fusionista, conservador, izquierdista y teatunista, ahora ha plantado tienda de monterista por lo que salga, si es que salta la liebre.

¿Y de quien no será el Sr. del piano municipal, si es tanta su afición a la poltrona concejil que hasta por no dejarla se ha sentado al banquillo de los acusados, por... nada, por aquello de si la liebre saltase guisada y todo a punto de comer como los *talls de llús* de Pepe el huevero.

Y, vaya con el Sr. de las antiparras, el doctor Vera Can, como le bautizó nuestro fiel amigo Corominas.

Ahora se nos ha hecho canalejista; tambien éste ha plantado tienda de canalejero, por encargo del suegro, por estar así a la que salta, por si la liebre salta y así lo tendrán todo arreglado de manera que nada se les escapará venga lo que venga.

Como que el primer día plantarán tienda de republicanos por si la liebre que ha de saltar es republicana.

Entre una y una y media de la tarde del domingo cayó con gran estrépito la veleta de la nueva Casa Consistorial, arrastrando en su caída parte de la columna que la sustentaba, y no ocasionando desgracias por ser precisamente la hora aquella en que los vecinos que allí toman el sol estaban comiendo.

¿Será la caída un presagio? porque después del vendabal del día 22 y de la rociada del día de la caída, bien pudiera resultar que a pesar de la demasiada inspección del Sr. Arquitecto municipal y de la resistente solidez del armatoste esta caída fuese el aviso de que han de caer los que por tantos años han venido estrujando a la población y ahora que no todos pueden comer se tiran los trastos a la cabeza y ha venido el **MÁS ERES TÚ**.

El miércoles a las diez y cuarto de la noche se inició un incendio en el almacén de cáñamo y alpargatería situado en la calle de Prim y perteneciente a la Viuda Cassañas.

Gracias a los esfuerzos de los vecinos y de los bomberos pudo extinguirse el incendio evitando grandes perjuicios, que hubieran sido de consideración ó en su totalidad, si hubiese tardado solamente dos horas en producirse, pues a aquellas horas hubieran sido pocos los trasnochadores, dado el frío intenso que hacía aquella noche.

Escrito ya este suelto, la Viuda Cassañas nos ruega que en su nombre demos las gracias a todos cuantos contribuyeron a extinguir el incendio mencionado así a los vecinos como al infatigable cuerpo de bomberos.

IMP. GARRELL. GRANOLLERS